



Eisenstadt, im Juni 2023

*Sehr geehrte Eltern,*

*wir hoffen, dass es Ihnen und Ihren Familien gut geht. Mit dem Ende des Schuljahres möchten wir Ihnen im Namen der Schule herzlich danken für Ihre Unterstützung und Zusammenarbeit während des vergangenen Schuljahres.*

*Wir sind stolz auf die Fortschritte, die Ihre Kinder gemacht haben, und wir sind dankbar für die Gelegenheit, sie auf ihrem Bildungsweg zu begleiten. Wir hoffen, dass sie in diesem Jahr nicht nur akademisch, sondern auch persönlich gewachsen sind.*

*Wir möchten Sie auch daran erinnern, dass das Lernen nicht mit dem Schuljahresende endet. Wir ermutigen Sie, Ihre Kinder während der Sommermonate weiterhin zu ermutigen, zu lernen und zu wachsen. Es gibt viele Möglichkeiten, dies zu tun, von der Teilnahme an Sommerprogrammen bis hin zum Lesen von Büchern und der Erkundung der Welt um sie herum.*

*Wir freuen uns darauf, Ihre Kinder im nächsten Schuljahr wiederzusehen und wünschen Ihnen und Ihrer Familie einen sicheren und erholsamen Sommer.*

*Mit freundlichen Grüßen,*

*[Name des Schulleiters/der Schulleiterin]/Ihr AI-Assistent*

## **Liebe Eltern, sehr geehrte Erziehungsberechtigte!**

Der eben gelesene Text stammt nicht aus unserer Feder, er wurde von einer künstlichen Intelligenz verfasst. Ihr Einsatz, ihre Potenziale sowie Risiken werden derzeit in allen Bereichen unserer Gesellschaft diskutiert. Ob Revolution oder Gefahr, ihr Einzug in den Schulalltag hat bereits stattgefunden und nun müssen wir lernen, damit umzugehen. Die Vorteile dieser neuen Technik nutzen, ihr aber auch Grenzen zu setzen und Regeln im schulischen Gebrauch aufzustellen, das ist eine unserer künftigen Aufgaben.

Der Text der künstlichen Intelligenz verdeutlicht uns in diesem Selbstversuch jedoch einmal mehr, dass der Mensch und sein erworbenes Wissen NICHT ersetzbar sind. Was wir darin vermissen, sind der persönliche Bezug, die gemeinsamen Erlebnisse, die uns letztendlich von Maschinen unterscheiden und den gewichtigen Vorteil zum Vorschein bringen. Umso wichtiger für ein selbstbestimmtes Leben sind die Absolvierung einer schulischen Ausbildung sowie die Aneignung von eigenem Wissen.

Lehrerinnen und Lehrer sind, neben den Eltern und Erziehungsberechtigten, wichtige Wegbereiter für die Kinder und Jugendlichen und damit ein unerlässlicher Bestandteil einer funktionierenden Gemeinschaft. Sie schaffen mit ihrem Wissen, ihrer Arbeit und ihrer Leidenschaft für den Beruf die Basis für den weiteren Lebensweg, sind RatgeberInnen in der Not und oftmals auch Vorbilder.

Das Schuljahr 2022/23 ist in wenigen Tagen Geschichte. Geschichte, die mit dem Prädikat wertvoll verbunden werden kann. Es wurden in den vergangenen Monaten einzigartige, nachhaltige und unterhaltsame Projekte initiiert, umgesetzt und sogar ausgezeichnet. Wir konnten uns in nationalen und internationalen Vergleichen hervorheben und unsere Stärken und Talente präsentieren. Diese Meilensteine verdeutlichen einmal mehr die Qualität und das Potential unserer Bildungsinstitutionen. Das Bildungsland Burgenland hat sich als Vorreiter in unterschiedlichsten Bereichen etabliert und genießt nicht nur österreichweit ein hohes Ansehen.

Unsere Arbeit ist damit jedoch nicht getan. Nach dem Schulschluss ist vor dem Schulbeginn und so werden bereits alle Vorkehrungen für das nächste Schuljahr getroffen. Ein Jahr voller neuer Projekte, Bewerbe und vor allem vollgepackt mit neuem Wissen. Doch das kommende Schuljahr ist eine andere Geschichte. Und deshalb bleibt uns vorerst nur noch zu sagen, dass wir die hervorragende Zusammenarbeit im burgenländischen Schulwesen zu schätzen wissen und sagen Dankeschön für das große Vertrauen in uns und unsere Arbeit.

Mit den besten Wünschen für einen erholsamen Sommer!

Herzlichst



Mag.a (FH) Daniela Winkler  
Präsidentin der Bildungsdirektion



Mag. Heinz Josef Zitz  
Bildungsdirektor